
LÁCTEOS 

Se realizaron reuniones periódicas donde se analizó la situación y perspectivas del sector a lo 

largo del último año, que se encuentra en crisis y afectado por una fuerte sequía.  

La Comisión aportó su mirada respecto de los lineamientos para mejorar la competitividad del 

sector tambero y participó de distintas reuniones en la FUNPEL y en la Mesa Provincial de 

Lechería de Buenos Aires.  Se trabajó en comunicación con otras entidades de la producción 

para concientizar a la sociedad de la importancia del sector en los aspectos sociales, económicos 

y ambientales, entre otros.  Respecto a los mercados, se impulsó la visión del camino de la 

exportación. 

Durante la Expo de Palermo, la Comisión realizó una jornada sobre Lechería donde participaron 

representantes de los distintos eslabones de la cadena láctea.  

CARNES 

Se realizaron reuniones mensuales donde se monitoreó la evolución del sector, se analizaron las 

propuestas en materia de políticas para el sector de ganados y carnes. 

En particular, se trabajó para intentar destrabar las intervenciones del mercado, como la 

cuotificación, prohibición de exportación de cortes. Por su parte, se impulsaron acciones para 

lograr una mayor productividad en el manejo de los rodeos. 

Se mantuvieron conversaciones con el SENASA, en el marco de la Comisión de Promoción 

externa del IPCVA, por la negociación de apertura del mercado con México, la cual está muy 

avanzada; y sobre Corea del Sur, Japón, Indonesia y menudencias para el mercado chino.  

Se trataron temas como: Proyecto de Ley del Sustituto de la Carne, trazabilidad, cuarteo y Plan 

estratégico. 

La Comisión realizó la “Jornada de las Carnes” durante la Expo de Palermo con una amplia 

participación de productores y agentes económicos y referentes de la cadena de la carne.  

*Esta Comisión realizará, en particular, un resumen del trabajo realizado durante el presente 

año  

GRANOS 

Se realizaron reuniones mensuales para evaluar los temas en la actividad agrícola, la 

intervención de los mercados de granos, fondos fiduciarios en los precios al productor y análisis 

de las consecuencias que generan en el mercado, los stocks de equilibrios establecido a partir 

de diciembre de 2021 para el caso de los cereales antes mencionados. 

También los temas relativos a las semillas, el trigo HB4, y propuestas como el de las regalías 

globales, impulsadas en forma unilateral por el Ministro de Agricultura de ese momento. 

Se compartieron y propusieron medidas para mejorar la grave situación que generaron los 

controles cambiarios en la oferta de los principales insumos estratégicos. 

Se realizó un dictamen del proyecto de Ley de Fomento al Desarrollo Agroindustrial, Federal, 

Inclusivo, Sustentable y Exportador, enviado al presidente de la Comisión de Agricultura de la 

Honorable Cámara de Diputados de la Nación, Ricardo Buryaile. 



Asimismo, se compartió información respecto de la evolución de la campaña agrícola, así como 

aspectos particulares de los mercados locales e internacionales. 

Se analizó especialmente las medidas, Dólar Soja 1- 2 y el Fideicomiso Aceitero. 

*Esta Comisión realizara, en particular, un resumen del trabajo realizado durante el presente 

año  

PORCINOS 

La Comisión realizó el seguimiento de la situación de todas las actividades y el estudio de las 

diferentes partes del negocio. 

La Comisión continuó con el seguimiento de la situación de todas las actividades y el estudio de 

las diferentes partes del negocio. 

Siempre es una preocupación la importación desde Brasil, así como la apertura de zonas libres 

de Aftosa a la carne de cerdo brasilera. 

El tema IVA inversiones sigue siendo una traba para el sector, ya que desalienta las inversiones. 

También la falta de un sistema crediticio que estimule el crecimiento del sector. El 

desdoblamiento del tipo de cambio no alienta las exportaciones.  

Se continuó participando de la CONALEP (Comisión Nacional de Lucha de Enfermedades de los 

Porcinos). 

OVINOS 

Se realizaron reuniones mensuales para tratar temas de actualidad del sector, caída de stock y 

sus consecuencias, problemas productivos y comerciales, sistema de precios Sipym, programa 

PROLANA, Bienestar Animal y parámetros de sustentabilidad de la producción. 

Como desafíos se presentan: el mejoramiento genético, la incorporación de tecnología, el 

manejo responsable del ambiente productivo y los recursos naturales. Lograr un manejo 

controlado de predadores y los guanacos. También, la informalidad, calidad de vida y arraigo 

rural, mejoras en la infraestructura de caminos, telefonía, conectividad, entre otros. También, 

trabajar con el Ministerio para que se continúe con los programas y campañas para impulsar el 

consumo de carne ovina 

La Comisión continuó con una importante participación en la Mesa Ovina Nacional (MON), como 

entidad coordinadora. La cual organizo de su habitual y destacada Jornada Ovina durante la Expo 

Rural. 

CAMINOS RURALES 

Se realizaron reuniones periódicas, donde dentro de la agenda de temas tratados se destacan:  

la situación general de los caminos, como así también fijar como prioridades, la realización de 

un relevamiento de caminos, su nomenclatura y lograr que se realicen Planes Directores Viales 

a nivel municipal  

La Comisión participa del Consejo de Políticas de Infraestructura(CPI), una iniciativa del Grupo 

de los 6, del cual la SRA es la única representante del agro.  

 



Se conformó la Mesa interna de Caminos Rurales, la cual coordinamos. Las entidades miembros 

del CPI, junto a la SRA, son: ADEBA, BCBA, UIA, CAMARCO, Cámara Argentina de Comercio y 

Servicios, UOCRA y CGT. 

Siguen vigentes los cursos 1 y 2 de capacitación en Buenas Prácticas en Caminos Rurales, 

realizados en conjunto con la Asociación de Carreteras y está en proceso de lanzamiento el 

número 3. Todos en la modalidad a distancia. 

En la Expo Rural, la Comisión llevó adelante su habitual jornada sobre la materia. 

FORESTACIÓN Y BOSQUE NATIVO 

Se realizaron reuniones mensuales. Los temas más destacados fueron: la problemática de la Ley 

25.080 y su falta de financiamiento. Ley de Humedales. Se trató todo lo referente al cambio 

climático y sus formas de mitigación. Dentro de los temas laborales, se analizaron los alcances 

de la corresponsabilidad gremial. 

La SRA se inscribió como miembro de la flamante Mesa Nacional de Carbono Forestal. 

Se realizaron tratativas para poder formar parte del Consejo Foresto-Industrial Argentino 

(CONFIAR), una nueva organización que reemplaza a la anterior Mesa Foresto-Industrial y que 

fuera coordinada por la SRA. 

Se presentó la Red de Manejo del Fuego, donde se invitó a participar de la misma a los socios de 

SRA en los lugares que ya existan. 

También se hizo un seguimiento permanente del mercado local e internacional de productos 

forestales, sus insumos y servicios. 

SEGURIDAD RURAL 

La Comisión trabajó en forma directa con los Distritos de la SRA en temas de delitos rurales. En 

particular, se trabajó intensamente con el Ministerio de Seguridad de la Provincia de Buenos 

Aires y a través de la Superintendencia de Seguridad Rural y sus CPR.   

Miembros de esta comisión siguieron participando de la Mesa de Trabajo para la Prevención del 

Delito Rural de la Provincia de Buenos Aires. 

Se organizó una jornada de seguridad en la Expo Rural, en conjunto con el Ministerio de 

Seguridad de la Provincia de Buenos Aires en la que se trataron los nuevos paradigmas de la 

problemática en seguridad, la capacitación y formación policial, y el punto de vista de las 

temáticas especificas desde la visión de un fiscal. 

SOSTENIBILIDAD Y AGRICULTURA FAMILIAR 

Se realizaron reuniones por temas de producción sustentable, el potencial de nuestro país, la 

conservación del medio ambiente, biodiversidad y seguridad alimentaria.  

Se trabajó con el Ministerio de Medio Ambiente, en el marco del Gabinete Nacional de Cambio 

Climático y las estrategias de mediano y largo plazo; con el Ministerio de Agricultura y Ganadería 

y Cancillería para la COP 27, y se interactuó con entidades de la producción y de la conservación.  

 



Nos reunimos para avanzar en un proceso de certificación de triple impacto, que abarca los 

aspectos sociales, ambientales y económicas de los sistemas productivos.  

También se representó a la entidad en la Cámara Internacional de Comercio (ICC sigla en inglés) 

tanto en el capítulo argentino como en el Internacional. Asimismo, se participó de reuniones en 

la Cancillería con el fin de dar seguimiento y tomar iniciativas sobre la legislación que la Unión 

Europea está impulsando sobre deforestación cero. A tales efectos, se decidió la participación 

de la institución dentro de una plataforma de seguimiento de deforestación ilegal, plataforma 

VISEC, Visón Sectorial del Gran Chaco Argentino. 

HIDRÁULICA 

La Comisión se organizó para trabajar por Distritos de SRA, para poder afrontar cada región 

según su problemática. 

Se mantuvieron reuniones con el director del Instituto Provincial del Agua (IPA) de la provincia 

de Chubut, con los secretarios de hidráulica de las provincias de Buenos Aires, Santa Fe y 

Mendoza y se participó de reuniones del Consejo Auditor del Plan Maestro del Río Salado. 

También se realizó una reunión con el Intendente del partido de Alem, Prov. de Bs As, Presidente 

del Comité de Cuenca Sub región A1 del Río Salado 

Participamos de reuniones con productores del sur de Santa Fe, por tema encadenadas 

santafesinas y articular con el comité de Cuenca Sub región A1 de la Provincia de Buenos Aires. 

Se lanzó la conformación de una Mesa Nacional de Hidráulica, donde SRA es la entidad 

convocante  

Se realizó una jornada durante Palermo donde se trató la situación actual del Plan Maestro del 

Río Salado y de la Cuenca del Río Salado del siglo XXI e inundaciones. 

SANIDAD ANIMAL 

Integrantes de la Comisión participaron de reuniones organizadas por organismos oficiales y 

privados del país y del exterior. 

Asistimos a eventos organizados por el Comité Veterinario Permanente del Cono Sur (CVP), 

donde se trataron temas como: Bicheras, Brucelosis en Uruguay, etc. 

En el ámbito de la Federación de Asociaciones Rurales del Mercosur (FARM), se trató la 

presencia de Peste Porcina Africana en República Dominicana. Características de este brote, de 

la enfermedad y las acciones a tomar para su control.  

Participamos de la Comisión Provincial de Sanidad Animal (COPROSA) de Buenos Aires, donde 

los temas tratados fueron: Brucelosis, Sarna Ovina y las enfermedades de Transmisión Sexual en 

Bovinos (ETS). 

El SENASA realizó una reunión informativa, por el diagnóstico de herpes virus equino 1 (HVE 1) 

en Buenos Aires. En los establecimientos involucrados, se realizaron la interdicciones oficiales y 

restricciones de los movimientos de equinos 

Se participó del Taller “Propuesta de cambios de paradigma del “Estatus Libre de AFTOSA con 

vacunación”. También asistimos a las reuniones organizadas por Senasa, de las Comisiones 

Nacionales de Sanidad y Bienestar Animal de Bovinos y Equinos. 



 

GRANJA  

AVÍCOLA: La Comisión trabajó en conjunto con la Comisión de Criadores de Aves y Conejos de la 

SRA en el desarrollo de un instructivo en conjunto con SENASA, para mejorar el marco legal para 

el transporte de Aves y Conejos de Razas Puras a las exposiciones. 

Se está trabajando en un “Plan Nacional” para potenciar la cría de aves y conejos de razas puras 

y su participación en exposiciones del interior del país. 

Participamos en diferentes exposiciones en el país donde asisten jurados que representan a la 

SRA y entregamos premios en nombre de nuestra entidad. Se Sigue trabajando en el Standard 

Argentino de Perfección Avícola, que no se actualizaba desde el año 1928.  

CUNÍCULA: Esta área trabajó para poder mejorar el transporte, cajas, certificados sanitarios de 

los conejos a exposiciones. Se está implementando el Standard Argentino de Perfección Cunícola 

que nunca fue realizado y se incorporará al Standard Argentino de Perfección Avícola. 

APÍCOLA: La Comisión forma parte del “Consejo Nacional Apícola”, desarrollado por la cartera 

de Agricultura, Ganadería, Pesca, Producción, y Trabajo de la Nación. También participó de “La 

Mesa Provincial Apícola” desarrollada por el Ministerio de Desarrollo Agrario de Buenos Aires 

EDUCACIÓN 

Se realizaron dos reuniones generales de la Comisión para analizar y dar curso a las distintas 

actividades en desarrollo. 

Se participó en la “Mesa de Enlace” de la Educación, espacio para intercambiar lo realizado por 

cada una de las entidades y lograr mirada común. También continuamos estando presentes en 

la red EduRural, un ámbito de colaboración que integra treinta organizaciones vinculadas a la 

educación rural y agrotécnica.  

ASUNTOS JURÍDICOS Y LABORALES 

La Comisión participó en el Consejo Nacional del Salario Mínimo Vital y Móvil, junto al Ministerio 

de Trabajo, los sindicatos y las gremiales empresarias, donde se revisa, se analiza y se resuelve 

el Salario Mínimo Vital y Móvil para todo el país. Además, participó de la Mesa Técnica Laboral, 

ámbito donde se debaten permanentemente temas laborales, legislación, jurisprudencia, etc.; 

y de la Conferencia Internacional del Trabajo (OIT) con sede en Ginebra, integrando la delegación 

argentina. Asimismo, integra el Renatre, junto a las entidades de la Mesa de Enlace y el gremio 

de los Trabajadores Rurales. 


